

Síntesis Informativa

22/octubre/2021

SECRETARIO

(B-476) Llama México a EU y Canadá a fortalecer intercambio científico y cooperación técnica en beneficio de las comunidades rurales

El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos, llamó a EU y Canadá a fortalecer el intercambio científico en el sector agropecuario y pesquero, así como reforzar los mecanismos de cooperación técnica regionales e internacionales, en beneficio de los productores de las tres naciones. Ovaciones, 7 / 24 horas, 16 / El Valle, 2

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021003239nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001689nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021000536nc.pdf

https://www.gob.mx/agricultura/prensa/llama-mexico-a-estados-unidos-y-canada-a-fortalecer-

intercambio-cientifico-y-cooperacion-tecnica-en-beneficio-de-las-comunidades-rurales?idiom=es

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-llama-estados-unidos-canada-fortalecer-intercambio-científico-456519

https://notimundo.com.mx/nacional/llama-mexico-a-estados-unidos-y-canada-a-fortalecer-intercambio-científico/

https://www.milenio.com/politica/sader-pide-eu-canada-fortalecer-cooperacion

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexico-llama-eu-y-canada-fortalecer-intercambio-cientifico-para-el-beneficio-rural

https://acustiknoticias.com/2021/10/llaman-a-fortalecer-el-intercambio-cientifico-en-el-sectoragropecuario/

http://ideapoliticamx.com/principal/llama-mexico-a-estados-unidos-y-canada-a-fortalecer-intercambio-científico-y-cooperacion-tecnica-en-beneficio-de-las-comunidades-rurales/

https://mayacomunicacion.com.mx/llama-mexico-a-estados-unidos-y-canada-a-fortalecer-intercambio-científico-y-cooperacion-tecnica-en-beneficio-de-las-comunidades-rurales/

https://www.tallapolitica.com.mx/llama-mexico-a-estados-unidos-y-canada-a-fortalecer-intercambio-científico-y-cooperacion-tecnica-en-beneficio-de-las-comunidades-

rurales/#:~:text=titular%20de%20Agricultura.-

<u>,EI%20secretario%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural%2C%20V%C3%ADctor%20Villalobos%20Ar%C3%A1mbula,los%20productores%20de%20las%20tres</u>

https://www.unomasuno.com.mx/mexico-convoca-a-eu-y-canada-para-cooperar-en-produccion-rural/https://www.cronica.com.mx/negocios/mexico-convoca-eu-canada-fortalecer-intercambio-cientifico-agropecuario-pesquero.html

https://www.contrareplica.mx/nota-Mexico-pide-a-Estados-Unidos-y-Canada-fortalecer-el-intercambio-científico-y-tecnico--2021211030

https://www.inforural.com.mx/llama-mexico-a-estados-unidos-y-canada-a-fortalecer-intercambio-

cientifico-y-cooperacion-tecnica-en-beneficio-de-las-comunidades-rurales/

https://www.24-horas.mx/2021/10/22/campo-necesita-mas-tecnologia-villalobos/

https://www.penmediainc.com/mexico-calls-on-the-united-states-and-canada-to-promote-scientific-agricultural-and-fishing-exchanges/

Reafirman sus lazos comerciales agroalimentarios México y EE.UU.

México y estados Unidos reafirmaron la relación agroalimentaria que existe desde hace décadas entre los dos países y confirman su deseo de aportar de manera conjunta ciencia, trabajo y tecnología, a la prosperidad del sector rural y al suministro de alimentos de calidad, sanos e inocuos.





El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural de México, Víctor Villalobos Arámbula, y el secretario de Agricultura de Estados Unidos, Tom Vilsack, emitieron una declaración conjunta que avala la relación comercial agrícola y enaltece la firma del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

https://www.tierrafertil.com.mx/reafirman-sus-lazos-comerciales-agroalimentarios-mexico-y-ee-uu/

Agricultura descarta limitar importaciones de maíz transgénico de EU

El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos, dijo que México no limitará las importaciones de maíz genéticamente modificado (OGM) o transgénico procedentes de Estados Unidos, durante una reunión con su homólogo estadounidense, Tom Vilsack, el miércoles en Iowa.

A finales del año pasado, el gobierno federal publicó un decreto con el que pretende eliminar las importaciones de maíz, principalmente genéticamente modificado y para consumo humano, pero no definió qué productos estarían incluidos, generando confusión en la industria agrícola. https://agronoticias.com.mx/2021/10/21/agricultura-descarta-limitar-importaciones-de-maiz-transgenico-de-eu/

TWITTER

@vmva1950

#FoodPrize21 Mis felicitaciones a la galardonada con el Premio Mundial de la Alimentación 2021, la Dra. Shakuntala Haraksingh Thilsted @trinidad1949. Su investigación sobre sistemas alimentarios en acuicultura beneficia a familias en todo el mundo. https://twitter.com/vmva1950/status/1451368033180688392

@vmva1950

Participamos en el Diálogo de Líderes, dentro del #FoodPrize21. Junto a @SecVilsack y @mclaudebibeau reiteramos lo invaluable d nuestro compromiso regional y abordamos el reto d aumentar la producción agrícola, de forma sostenible y c/ desarrollo inclusivo en nuestras comunidades

https://twitter.com/vmva1950/status/1451290893911199749

@vmva1950

En reunión con la presidenta de la Fundación del Premio Mundial de la Alimentación @WorldFoodPrize, Barbara Stinson, reconocimos el legado de Norman Borlaug, a quien se debe este reconocimiento homologado como el Premio Nobel de la Alimentación. #FoodPrize21 (1/2)

https://twitter.com/vmva1950/status/1451270357097254923

@vmva1950

Hicimos algunas reflexiones sobre la importancia de la innovación y el desarrollo de nuevas tecnologías para la producción de alimentos seguros para el mundo. (2/2) https://twitter.com/vmva1950/status/1451270359605518338





SECRETARÍA

(B-477) Investiga Agricultura presunta presencia de Salmonella Oranienburg en cebollas mexicanas

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), inició una investigación sobre la presunta presencia de Salmonella Oranienburg en cebollas frescas mexicanas, derivado de un brote de infecciones en Estados Unidos. Ovaciones, 7 / Excélsior, 23

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021003237nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021003962nc.pdf

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/interviene-fda-y-senasica-en-rastreo-de-cebolla-contaminada-20211021-1854065.html

http://puentelibre.mx/noticia/prosourse_sin_certificacion_en_mx_investigaran_cebolla_con_salmonella_chihuahua/

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=291322

https://www.sinembargo.mx/categoria/opinion

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/evaluara-cce-tema-de-alerta-por-cebollas-chihuahua-salmonela-7371637.html

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/por-cebolla-contaminada-temen-se-castigue-a-productores-de-meogui-cebolla-salomelosis-produccion-7372429.html

www.gob.mx/agricultura

https://www.elsoldeparral.com.mx/local/chihuahua/investigara-senasica-sobre-posible-cebolla-

chihuahuense-contaminada-sdr-cosecha-infectada-estado-7373006.html

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/senasica-investiga-presunta-salmonella-en-cebollas-importadas-a-eu-7374054.html

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/inician-investigacion-por-caso-de-cebollas-importadas-a-eu-noticias-salmonella-oranienburg-agricultura-7372969.html

https://siete24.mx/mexico/nacional/senasica-investiga-contaminacion-en-cebollas-mexicanas-exportadas/

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/senasica-salmonela-cebollas-eb

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/21/secretaria-de-agricultura-entra-al-quite-e-

investiga-salmonella-en-cebollas-mexicanas/?outputType=amp

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/senasica-investiga-presunta-salmonella-en-cebollas-importadas-a-eu-7374054.html

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2012979.agricultura-investiga-presunta-presencia-desalmonella-oranienburg-en-cebollas-mexicanas.html

https://mexico.quadratin.com.mx/sader-sin-confirmacion-de-salmonella-en-cebollas-mexicanas-en-eu/https://www.inforural.com.mx/investiga-agricultura-presunta-presencia-de-salmonella-oranienburg-en-cebollas-mexicanas/

Arranca Expo Maíz 2021

Jalpa.- La **Sader** arrancó en este municipio la Expo Maíz 2021, misma que se replicará en los ocho Distritos de Desarrollo Rural, con sede en Ojo caliente, Fresnillo, El Salvador, Zacatecas, Tepechitlán, Sombrerete y Jerez, que se replicará a su vez en Villanueva, mediante parcelas demostrativas.

http://ntrzacatecas.com/2021/10/21/arranca-expo-maiz-2021/



Cempasúchil: una flor muy mexicana... hecha en China

Dulce, de 28 años, no oculta su sorpresa al enterarse de por qué las flores de cempasúchil que cada año pone en su ofrenda no duran mucho más allá del Día de Muertos: están hechas para que no duren. Son flores cuya semilla ha sido mejorada en China, Estados Unidos, Japón o India para aumentar el número y tamaño de sus flores, para que tengan colores más intensos y ciclos de cultivo más cortos, para reducir los aceites que le dan el olor característico, pero que no dan semilla, y si la llegan a dar, pueden no ser viables.

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** refiere que hay "evidencias arqueológicas (que) indican que el cempasúchil se domesticó y era usado en Mesoamérica desde hace 3000 mil años". Es una flor muy mexicana, pero que ha sido tomada por países como China, que hoy es potencia en su producción.

https://www.forbes.com.mx/cempasuchil-una-flor-muy-mexicana-hecha-en-china/https://www.inforural.com.mx/cempasuchil-una-flor-muy-mexicana-hecha-en-china/

El campo crecerá más del 4%

Gracias a las torrenciales Iluvias Éste ha sido un año extraordinario para el campo de Aguascalientes aunado a los apoyos por parte del Gobierno del Estado vía la SEDRAE, por lo que se espera tener un crecimiento en el sector por arriba del 4%, así lo señaló el dirigente local de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos, Cecilio Ávila García. Adicionalmente, destacó el apoyo que este año han tenido los productores locales por parte del Gobierno del Estado vía la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial en la certera decisión de apoyar con 34 programas que financiaba la Federación mediante la **SADER** en cuanto a apoyo de semilla, para la compra de tractores, para llantas para tractores, implementos agrícolas, camas de agua, remolques con tanque y con cisterna, apoyo a lecheros con paneles solares, en reconversión productiva y el apoyo al Distrito de Riego 01. https://www.inforural.com.mx/el-campo-crecera-mas-del-4/

Van 85 mil toneladas de carne de bovino

DURANGO, Durango. Entre enero y septiembre de 2021, el estado de Durango reportó una producción de 85 mil 079 toneladas de carne de bovino en canal, de acuerdo con información de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader**). El desglose estadístico revela que fueron nueve mil 399 toneladas en enero, ocho mil 640 en febrero, nueve mil 702 en marzo, nueve mil 438 en abril, nueve mil 505 en mayo, nueve mil 429 en junio, nueve mil 560 en julio, nueve mil 612 en agosto y nueve mil 794 en septiembre.

https://www.inforural.com.mx/van-85-mil-toneladas-de-carne-de-bovino/

Desplegado / Aviso a personas viajeras / Secretaría de Agricultura

No transportes una enfermedad letal para los cerdos. 24 Horas, 11 / El Economista, 9 http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes_22102021/22102021001988nc.pdf





Con AMLO, más corrupción

Corrupción mayor con AMLO, consecuencia de otorgar cargos públicos de alto escalafón a los amigos de los juniors López Beltrán, a los ayudantes carga portafolios (literal) de López Obrador, a los neófitos que de la noche a la mañana se sacaron la lotería con la IT: "Al menos 10 integrantes de la Ayudantía de López Obrador han sido designados en cargos en la SEP, SAT, Insabi, **Conapesca** y en la Asea", publicó el diario Reforma el 14 de septiembre pasado. **Puntual, 2**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021000995nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Primer Acuerdo Modificatorio al similar por el que se dan a conocer las Reglas de Operación del Programa de Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos, a cargo de Seguridad Alimentaria Mexicana, SEGALMEX, sectorizada en la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, para el ejercicio fiscal 2021, publicado el 28 de diciembre de 2020. https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5633514&fecha=22/10/2021

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 0020, 0022, 0026 y 0027.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5633515&fecha=22/10/2021

Aviso por el que se da a conocer información relativa a solicitudes de títulos de obtentor de variedades vegetales, correspondiente al mes de agosto de 2021. https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5633516&fecha=22/10/2021

AGRICULTURA

IICA premia a promotora de oportunidades para las mujeres rurales del Caribe

San José, 21 oct (EFE).- El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) informó este jueves que entregó el título de Embajadora de Buena Voluntad a Keithlin Caroo, directora ejecutiva de una promotora de oportunidades para mujeres rurales del Caribe. El director general del IICA, Manuel Otero, brindó el reconocimiento de forma virtual y destacó el trabajo que Caroo ha desarrollado a través de Helen´s Daughters para impulsar el desarrollo socioeconómico de las mujeres rurales mediante técnicas de agricultura adaptativas, la

https://elperiodicodemexico.com/nota.php?id=981562&sec=Agropecuaria

generación de capacidades y el acceso a mercados.

De Chiapas para el mundo! App hecha por mexicano inyectaría tecnología a tus frutas y verduras

Nació en Chiapas, desde pequeño, en su vida tuvo gran influencia el campo gracias a su familia, y hoy, Sergio Pinto, es uno de los finalistas en la competencia Call for Code, organizada





por IBM a nivel mundial, cuyo origen es la preocupación por la conservación de los recursos naturales, así como optimizar su uso y entregar nuevas formas de alimentación sustentable y saludable para cambiar el planeta.

https://www.unotv.com/estados/chiapas/mexicano-crea-app-para-usar-inteligencia-artificial-enagricultura/

Proteínas alternativas: la inversión del futuro

Hace un par de semanas la Iniciativa FAIRR, establecida por la Fundación Jeremy Coller, con la misión de investigar y ofrecer datos y herramientas para que los inversores puedan navegar la industria agroalimentaria publicó el reporte Appetite for Disruption, o Apetito por la Disrupción. El cual reconoce la diversificación de proteínas como un tema esencial para el futuro de los negocios de la industria alimentaria.

https://www.inforural.com.mx/proteinas-alternativas-la-inversion-del-futuro/

Siembran primera planta de Café Pluma mejorado

Integrantes de la Unión de Productores de Café Pluma de Especialidad, acompañados de personal de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Pesca y Acuacultura (Sedapa), efectuaron en Pluma Hidalgo la siembra de la primera planta de Café Pluma mejorado. Los involucrados expusieron que con este hecho, se está en miras de convertir a la región con Denominación de Origen (DO) Café Pluma, en una de las zonas más productivas del estado. https://www.inforural.com.mx/siembran-primera-planta-de-cafe-pluma-mejorado/

Reinstalan Consejo de desarrollo rural sustentable en Comondú

COMONDÚ, Baja California Sur (OEM-Informex). Luego de asegurar que Comondú es el primer municipio de todo el estado en reinstalar su Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, el titular de la Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario, en Baja California Sur, Alfredo Bermúdez Beltrán, a nombre del gobernador del estado, profesor Víctor Manuel Castro Cosío, le tomó la protesta a los nuevos integrantes.

https://www.inforural.com.mx/reinstalan-consejo-de-desarrollo-rural-sustentable-en-comondu/

A semanas de la inundación, agricultores aun luchan para salvar sus parcelas en Salamanca

SALAMANCA, Guanajuato. Las inundaciones de hace dos semanas aún representan afectaciones, especialmente para los agricultores del municipio. Se estima que por lo menos unas tres mil 500 hectáreas -en su mayoría cultivadas con maíz y sorgo- resultaron dañada y aún hay agricultores trabajando en la extracción del agua para rescatarlas.

https://www.inforural.com.mx/a-semanas-de-la-inundacion-agricultores-aun-luchan-para-salvar-sus-parcelas-en-salamanca/

"Acaparan" exportación espárrago y uva de mesa

SONORA. El espárrago y la uva de mesa son los productos agrícolas de Sonora con mayor valor en el mercado internacional, al acaparar un promedio de 40% del total de la derrama económica que genera la exportación a EU y otros países de Asia.





De acuerdo con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuacultura (Sagarhpa), en 2020 se exportaron 2 millones 040 mil 323 toneladas de diferentes productos agrícolas y se obtuvo una ganancia de 3 millones 043 mil 741 dólares. https://www.inforural.com.mx/acaparan-exportacion-esparrago-y-uva-de-mesa/

Comienza expo-venta de flor de cempasúchil

En el marco de las festividades por Día de Muertos y para impulsar la economía de la CDMX, el Gobierno local anunció la realización de la Feria del Cempasúchil a fin de fomentar la producción y consumo locales de esta tradicional flor, a través de los programas Altépetl y Sembrando Vida. 24 horas, 8 /El Día, 7

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001317nc.pdf http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001533nc.pdf https://www.24-horas.mx/2021/10/22/comienza-expo-venta-de-flor-de-cempasuchil/

Alertan en EU por brote de salmonelosis; lo ligan a cebollas de Chihuahua

Autoridades sanitarias de Estados Unidos alertaron de un brote de salmonelosis vinculado al consumo de cebollas procedentes de Chihuahua, el cual enfermó a 650 personas en ese país, de las cuales 129 fueron hospitalizadas, informó ayer el Departamento de Salud y Servicios Humanos (HHS, por sus siglas en inglés). La Jornada, 31

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021002456nc.pdf

Entregan apoyos a floricultores de Atlacomulco

Para dar respuesta a una gestión que realizó un grupo de: 38 floricultores de San Lorenzo Tlacotepec, Atlacomulco, ante el Gobierno del Estado de México, la Secretaría del Campo les hizo entrega de 3 mil 420 kilos de sábana plástica para invernaderos afectados por el desbordamiento del río Lerma. Heraldo Estado de México, 9 / Capital Estado de México, 4 / La Tribuna,

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021002726nc.pdf http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001873nc.pdf http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021000375nc.pdf

Inversiones / Apoyo Verde / Dan préstamo por 15 mdd a Mercader

Quien consiguió financiamiento fue la firma especializada en soluciones financieras Mercader Financial por 15 mdd del Eco Business Fund. El crédito le ayudará en sus planes de expansión y crecimiento y servirá para que evalúe prácticas sostenibles en los préstamos en agricultura, acuacultura, silvicultura y turismo sostenible. Milenio Diario, 21 http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes_22102021/22102021002054nc.pdf

Aumentará migración por clima: EU

El cambio climático exacerbará la inestabilidad en todo el mundo y llevará a las personas vulnerables a huir de las regiones más afectadas, advirtió la Administración estadounidense de Joe Biden.

Los análisis proyectan que ningún país se librará de los desafíos de seguridad y subrayan la urgente necesidad de actuar con ambición para combatir el fenómeno. Alertó, además, que el





calentamiento causará peleas entre naciones por la pesca, el agua y la sequía, así como disturbios por la escasez de alimentos. Reforma, 14

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes 22102021/22102021002939nc.pdf

Pierde G 20 la oportunidad de lograr una recuperación económica verde: expertos

Mariana Gutiérrez, de Iniciativa Climática de México, indicó que hay un repunte de emisiones que alcanza niveles prepandemia. Dijo que hay sectores clave que urge descarbonizar, mientras en financiamiento climático ha habido un avance modesto en políticas y regulaciones financieras y sique el apoyo a combustibles fósiles por parte del G-20.

Agregó que en adaptación, los impactos se agravarán en todo el mundo, se enfrentarán problemas de escasez de agua, olas de calor, inundaciones, lo que afectará la infraestructura urbana de las ciudades y habrá impactos a la agricultura, esto será de manera diferenciada entre los países del G-20. La Jornada, 18 / Puntual, 14

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes_22102021/22102021002056nc.pdf http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes_22102021/22102021001200nc.pdf

Articulistas / Usted la pagará / Jorge Camargo Zurita

El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) pronostican que iniciar la transición hacia una economía verde después de la pandemia podría significar la creación de 15 millones de nuevos puestos de trabajo en América Latina y el Caribe. La OIT, sin embargo, advierte que podrían perderse 2.5 millones de empleos sólo por el "estrés térmico por calor" hacia el año 2030, afectando a quienes trabajan al aire libre, en la agricultura, construcción y comercio ambulante. **Excélsior**, 14

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes 22102021/22102021003858nc.pdf

Revelan quién será el próximo director de Desarrollo Agropecuario en Tenancingo

Con agrado entre el sector del campo en Tenancingo, fue recibida la noticia por la designación de Dagoberto Mondragón González, para el cargo de Director de Desarrollo Agropecuario, ya que cuenta con el perfil que el espacio de operación en las áreas rurales que Tenancingo, requiere. La Tribuna, 12

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021000484nc.pdf

GANADERÍA

Oportunidades de negocio de maíz forraje y grano en Durango

En Durango actualmente FIRA opera el Programa de Desarrollo de Proveedores Maíz Blanco (grano) que integra financiamiento y garantía, agricultura por contrato, capacitación, asistencia técnica y la vinculación formal de los productores proveedores con la agroindustria.

Los ganaderos se interesan por el mantenimiento y atención de su ganado, requieren de crédito para cultivar su propio forraje y los agricultores tienen un nicho de mercado para abastecer también con recursos de financiamiento.

https://www.inforural.com.mx/oportunidades-de-negocio-de-maiz-forraje-y-grano-en-durango/





PESCA | ACUACULTURA

Oceana: comercios de Mérida venden tiburón en riesgo de extinguirse

De manera fraudulenta, restaurantes y pescaderías de Mérida, Yucatán, venden en más de 40 por ciento de veces tiburón en alguna categoría de riesgo a los consumidores que piden cazón, según el reporte GatoXLiebre: Edición Especial de Tiburón, de la organización Oceana. Milenio Diario, 14

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001826nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Por trabajo forzoso, cierran la puerta a exportaciones de tomate a fincas mexicanas

Este 21 de octubre la oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP por sus siglas en inglés) de los Estados Unidos, emitieron una orden de retención de liberación de tomates producidos por granjas en México, producidos por la granja de tomates Agropecuarios Tom SA de CV y Hortícola SA de CV, y sus subsidiarias.

"El Acuerdo entre Estados Unidos, México y Canadá estableció un marco sólido para que CBP trabaje en estrecha colaboración con nuestras contrapartes mexicanas y canadienses", dijo Troy Miller, comisionado interino de CBP. "Confiamos en que los cimientos que hemos construido con nuestros socios mexicanos permitirán una respuesta colaborativa y multilateral a las acciones de aplicación del trabajo forzoso dentro de las cadenas de suministro de América del Norte". El Sol de México, 1 y 17 / El Sol de Toluca, 26 / La Prensa, 27

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001827nc.pdf http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021003475nc.pdf http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021002579nc.pdf

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Por-trabajo-forzoso-cierran-la-puerta-a-exportaciones-de-

tomate-a-fincas-mexicanas-20211021-0036.html

https://elperiodicodemexico.com/nota.php?id=981535

Rendimientos de aguacate en México aumentarían para exportaciones a Estados Unidos

Los rendimientos de aguacate en México aumentarían para satisfacer la creciente demanda en Estados Unidos, informó el gobierno estadounidense. Pero dado que los aguacates pueden madurar en el árbol durante un período prolongado, los productores estadounidenses buscan oportunidades para equilibrar la calidad de la fruta con las condiciones del mercado y, a menudo, cuando hay menos presión sobre los precios de las importaciones mexicanas.

Algunas de las razones detrás de la disminución, según el Departamento de Agricultura, incluyen un incendio forestal en 2017 que destruyó huertos y reducciones obligatorias de agua en ciertas áreas de producción de aguacate, que alentó a algunos productores a abandonar huertos o reducir el tamaño de los árboles para reducir las necesidades de agua.

 $\underline{\text{https://www.inforural.com.mx/rendimientos-de-aguacate-en-mexico-aumentarian-para-exportaciones-a-estados-unidos/}$





ABASTO | PRECIOS

Flor de cempasúchil se vende más barata en los viveros

CUAUTLA. Productores de flor de cempasúchil llaman a la población a comprar directamente en los viveros de la región al asegurar que así la flor les saldrá casi un 50 por ciento más económica que en tianguis u otros tipos de negocios.

El precio de mayoreo es de 15 a 18 pesos, dependiendo el tamaño y el productor, pero son precios muy accesibles para cualquier persona, sin embargo, si nos vamos a los tianguis, negocios establecidos o tiendas departamentales, les duplican, triplican o cuadriplican el precio, el sol sale para todos y todos buscamos trabajo, pero siempre de una manera honesta y sin afectar tanto el bolsillo de las demás personas», mencionó Gabino Rodríguez.

https://www.inforural.com.mx/flor-de-cempasuchil-se-vende-mas-barata-en-los-viveros/

ALIMENTACIÓN

Proponen crear una empresa estatal productora de semillas

En un primer momento, el docente investigador de la Unidad Académica en Estudios del Desarrollo de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas (BUAZ), Óscar Pérez Veyna, propuso que el país debería tener una Central Derivadora del Sistema Agroalimentario de México que pudiera estar en Zacatecas, ya que el estado produce hasta el 38 por ciento de uno de los granos centrales de la dieta del mexicano.

https://www.inforural.com.mx/proponen-crear-una-empresa-estatal-productora-de-semillas/

INFORMACIÓN GENERAL

Defienden a la UNAM; reviran críticas de AMLO

Al rechazar las acusaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador contra la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), académicos e investigadores lamentaron que en los dichos del Mandatario prive el desconocimiento de la institución educativa donde, dijeron, siempre se ha hecho crítica al pensamiento único. Ayer, en su conferencia de prensa, López Obrador afirmó que la UNAM perdió su esencia y dejó de formar profesionistas para servirle al pueblo porque actualmente todo gira alrededor del dinero. El Universal PP 1 http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes_22102021/22102021002725nc.pdf

Urge acelerar la transición a renovables: IP

El sector privado considera indispensable acelerar la transición a modelos sostenibles con el medio ambiente, lo que representaría transitar a energías renovables bajo un marco regulatorio que se respete. Carlos Salazar, del CCE, de cara a la Conferencia del Cambio Climático



(COP26), dijo que es clave la transición, pero respetando el Estado de derecho y dando certidumbre para facilitar una economía verde y descarbonizada. El Financiero PP 1 http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes 22102021/22102021003658nc.pdf

Ley de Ingresos fija crecimiento de 4.1% en 2022

Tras sesionar tres días que sumaron 37 horas de debate, incluido un zafarrancho en tribuna, la Cámara de Diputados aprobó la Ley de Ingresos 2022, que prevé ingresos por siete billones 88 mil 250 millones de pesos. Para el próximo año, en el que continuará la recuperación económica tras la crisis causada por la pandemia de covid-19, la Ley de Ingresos contempla un crecimiento anual de 4.1%, un tipo de cambio de 20.3 pesos y fija el precio del barril de petróleo en 55.1 dólares. Excélsior PP 1

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021003257nc.pdf

Evo: México, casa de los que luchan por liberar a sus pueblos

A dos años del golpe de Estado y de su asilo en México, el ex presidente del Estado Plurinacional de Bolivia, Evo Morales, está de vuelta en nuestro país para asistir a un seminario internacional de las izquierdas organizado por el Partido del Trabajo. En la entrevista exclusiva con este diario, Morales narró los dramáticos momentos que vivió al lado del vicepresidente Alvaro García Linera, para volar rumbo a México a bordo de un avión de la Fuerza Aérea Mexicana, enviado para su rescate. La Jornada PP 1

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001605nc.pdf

PRESIDENCIA

Sobre concesión de Telmex... Gobierno analizará lo que conviene a la nación: AMLO El presidente Andrés Manuel López Obrador, señaló que en la revisión de la concesión de Telmex, del magnate Carlos Slim, su administración llevará a cabo una revisión conforme a lo que más convenga a la nación. Durante su conferencia de prensa, el mandatario aseguró que como opositor estuvo en contra de la política privatizadora, que incluye Teléfonos de México, del gobierno de Carlos Salinas de Gortari. Uno mas Uno PP 1

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021000373nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Arranca revisión a Miscelánea Fiscal 2022 Habrá respeto para deliberar: Ricardo Monreal La Cámara de Senadores dio inicio al proceso legislativo para analizar la Ley de Ingresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal del siguiente año, que le envió la Cámara de Diputados. El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, informó que este viernes asistirán al Senado el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González; y la jefa del





Servicio de Administración Tributaria, Raquel Buenrostro, para analizar la Ley de Ingresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal del siguiente año. Uno más uno, 7 / Diario Amanecer, 9 http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes_22102021/22102021000692nc.pdf

Revisarán morenistas inquietudes ensenado

Una vez que la Ley de Ingresos fue enviada por la Cámara baja al Senado, la bancada de Morena adelantó que tiene "inquietudes" que planteará a funcionarios de Hacienda y el SAT. "Vamos a revisar con puntualidad, vamos a revisar el tema de jóvenes, vamos a analizar con el SAT el tema y con Hacienda lo que tiene que ver con el sector agropecuario", dijo Alejandro Armenta, presidente de la Comisión de Hacienda. Reforma, 10 http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/lmagenes_22102021/22102021002852nc.pdf

Se comprometen diputados a legislar por el cuidado del medio ambiente

Diputados locales anunciaron que legislarán por el cuidado del medio ambiente, la disposición de residuos sólidos, por un transporte público eficiente, la simplificación de trámites para transportistas, la mejora de las vías de comunicación y por el respeto a los derechos humanos. También analiza las iniciativas en materia de desarrollo económico, de salud de población y de acciones a favor de las y los campesinos. **El Día, 9**

http://testigos.intelicast.net/2021/10Octubre21/Imagenes_22102021/22102021001577nc.pdf

Conflictos agrarios entre Jalisco y Nayarit afectan a comunidades indígenas

TEPIC, Nayarit (OEM-Informex).-Debido a que el proceso jurídico no ha culminado en torno a la delimitación de Jalisco y Nayarit en la parte Del Nayar, las dos comunidades en pugna de este segundo Estado piden la intervención del Gobierno encabezado por Miguel Ángel Navarro Quintero, ante la problemática que se está suscitando con los pueblos de la primera Entidad. https://www.inforural.com.mx/conflictos-agrarios-entre-jalisco-y-nayarit-afectan-a-comunidades-indigenas/

